

ÉDITO

Par Harout Mardirossian

France
Arménie

LE LIEN PRÉCIEUX ENTRE
TOUS LES ARMÉNIENS

Mensuel

Créé en avril 1982

FONDATEURS:

Mihran Amtblian
Kévork Képénékian
Jules Mardirossian
Vahé Muradian

EDITION FRANCE ARMÉNIE:

17 Place de la Ferrandière
69003 – Lyon
Tél: 04 72 33 24 77

Courriel: contact@france-armenie.fr
Site web: www.france-armenie.fr

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION:

Harout Mardirossian

RÉDACTRICE EN CHEF ADJOINTE:

Véronique Sanchez-Chakérian

COLLABORATEURS de ce NUMÉRO:

Antoine Agoudjian
Zmrouthe Abozian
Caroline Bazin
Arménag Bédrossian
Bérénice Delaye Abozian
Rémi Deprez
Maurice Dolmadjian
Rose-Marie Frangulian-Le Priol
David Ghahramanyan
Peniamin Hagi Manougian
Sveltana Hovanessian
Julie Imbert
Garen Chahe Jinbachian
Philippe Raffi Kalfayan
Jean-Jacques Karagueuzian
Almasd Leloire Kérackian
Jean Kieusseian
Mariam Khattamajyan
Rouben Koulaksezian
Varoujan Mardikian
Hovsep Nalbandian
Edouard Pehlivanian
Marie Soghomonian
Vahé Ter Minassian
Marie-Anne Thil
Tukimuri
Tigrane Yégavian
Dikran Zékian

INFOGRAPHIE:

France Arménie

CONCEPTION GRAPHIQUE:

Christine Kirkorian

ADMINISTRATION et ABONNEMENTS

Liza Bardakjian : 04 72 33 24 77

PUBLICITÉS

04 72 33 24 77

IMPRIMERIE:

JF IMPRESSION - Montpellier
Commission Paritaire des Publications et
Agences de presse
N° CPPAP 0328 G 87300

Reproduction interdite de tout article, photo ou document sans l'accord de l'administration du journal. La rédaction n'est pas responsable des documents qui lui sont adressés spontanément.

Et maintenant des actes !

Il aura fallu attendre le 21 septembre, date anniversaire de l'indépendance de l'Arménie, pour que la France dispose enfin d'un gouvernement dirigé par le LR Michel Barnier. Un Premier ministre et son ministre de l'Intérieur Bruno Retailleau, LR lui aussi, qui sont persona non grata en Azerbaïdjan pour s'être rendus en Artsakh en décembre 2021 et y avoir rencontré les dirigeants de la République, aujourd'hui illégalement détenus à Bakou.

Sur le plan de la relation franco-arménienne, on peut penser que la ligne suivie par le Président de la République ne changera pas, en bien comme dans ses limites actuelles. Sur le plan de la coopération militaire, le maintien de Sébastien Lecornu est un gage alors que Jean-Noël Barrot aux Affaires étrangères inscrira ses pas dans ceux de Stéphane Séjourné qui était encore en Arménie, ce mois-ci, pour rappeler le soutien total de la France à l'Arménie. L'arrivée de Didier Migaud à la Justice est aussi une bonne nouvelle. Le premier signataire de la loi reconnaissant le Génocide des Arméniens, l'infatigable combattant de la négation du Génocide des Arméniens à l'Assemblée nationale, retrouvera ce dossier sur son bureau, 14 ans après avoir quitté la politique pour être un grand serviteur de l'Etat. Il pourra aussi se pencher sur la possibilité d'une plainte de la France auprès de la CIJ pour crime contre l'humanité commis par l'Azerbaïdjan à l'égard de la population d'Artsakh comme le suggère dans ce numéro le juriste Raffi Kalfayan. Enfin, la présence de Nicolas Daragon, le maire de Valence, comme ministre délégué à la Sécurité aux côtés de Bruno Retailleau devrait permettre de poursuivre la lutte contre les Loups gris et l'ingérence de l'Azerbaïdjan en France.

Sur le plan du casting, ce gouvernement est aussi une première historique avec la nomination comme ministres de trois Français d'origine arménienne. Astrid Panossian Bouvier devient ainsi ministre du Travail, Guillaume Kasbarian, celui de la Fonction publique alors qu'Antoine Armand devient ministre de l'Économie. Félicitations républicaines à eux, car ils

incarneront cette intégration réussie au service de la France et des Français.

On restera néanmoins circonspect sur le maintien de Rachida Dati au ministère de la Culture alors qu'elle n'a jamais caché ni renier ses amitiés avec le clan Aliev. Et on pourra espérer qu'Anne Genetet ministre de l'Éducation nationale et députée de la circonscription des Français de l'étranger comprenant l'Arménie, ne manifesterait plus "par erreur", comme elle l'affirme, son soutien à l'Azerbaïdjan en se rendant le 9 novembre 2021 à un dîner de l'ambassadeur d'Azerbaïdjan à Paris célébrant le recours à la force contre l'Arménie et l'Artsakh.

A l'Assemblée nationale, Clémentine Autain, François Hollande, Olivier Faure, Isabelle Santiago, Gabriel Attal, Emmanuel Mandon, Laurent Wauquiez et beaucoup d'autres sont des amis convaincus de la Cause arménienne et il faudra compter sur eux. On scrutera d'ailleurs avec attention la composition du groupe d'amitié France-Arménie et de son futur nouveau président.

Mais on le sait bien, un très bon film, comme un gouvernement, n'est pas qu'une question de casting. C'est aussi le résultat d'un très bon scénario, d'un bon réalisateur et d'une belle interprétation des acteurs. A cet égard, *Monsieur Aznavour*, de Grand Corp Malade et Medhi Idir avec Tahar Rahim bluffant dans le rôle-titre, réunit, lui, toutes ces qualités, et se prépare à être le film événement de cet automne dans ce biopic hommage à celui qui incarnait magnifiquement la relation franco-arménienne.

Quant au gouvernement français, au-delà de son casting, on le jugera surtout à sa politique et aux actes, quitte à aller au-delà des positions exprimées par un gouvernement arménien démissionnaire et faible. Et cela commencera par l'attitude de la France à l'égard de la COP29 à Bakou, dans son soutien réel à la préservation de l'intégrité territoriale de l'Arménie et dans la pression mise pour la libération des otages arméniens détenus en Azerbaïdjan. ■